

La FFMN au Festival de Loire à Orléans

Le Festival de Loire – le plus grand rassemblement de la marine fluviale - Du 20 au 24 septembre 2023

Depuis 2003, tous les deux ans, les quais d'Orléans redeviennent le légendaire port fluvial d'antan et accueillent pendant 5 jours de festivités, fin septembre, le plus grand rassemblement européen de la marine fluviale : le Festival de Loire.

Avec le Festival de Loire, la Mairie d'Orléans crée ainsi l'événement et célèbre sa culture et son art de vivre sur 2 km de quais.

Démonstrations nautiques, trains de bateaux, régates, joutes, lancers de filets de pêche et courses à la rame sont proposés lors de chaque édition pour apprendre à mieux connaître le patrimoine ligérien, les métiers et les savoir-faire qui s'y rapportent. Ouvert à toutes les générations, le Festival met aussi en place des animations pédagogiques pour les plus jeunes, entre activités et ateliers de découverte de la navigation.

En 2023, le Festival a pris une dimension internationale en mettant le cap à l'ouest, en proposant notamment une mise à l'honneur du fleuve le Saint-Laurent (Québec/Canada) à travers sa batellerie, son patrimoine, sa riche histoire fluviale et maritime, et tout particulièrement avec les marins du Pays basque, invités également du Festival. L'occasion de mieux connaître l'histoire d'un fleuve qui se décline à la fois entre marines fluviale et maritime.



Tout d'abord, un grand merci à Hugues GABIN, avec son équipe du club Modélisme Naval du Gatinais (François, Dominique, Hervé, Jean-Claude, Arnaud, René, Patrick et 2 orléanais de l'ancien club Navi 45), pour l'organisation de cet événement et la coordination avec les autorités du Festival. En plus des modèles présentés par les membres présents ont été exposées des réalisations de modélistes disparus dont les familles les ont laissées au club Chalettois.

(Le France, les phares, des maquettes anciennes, un Yacht ...) afin des mettre en valeur le travail et la passion de nos anciens.



Hugues GABIN (en rouge) avec Hervé BOUVET

Les journées Atelier pour les écoles

Atelier Phare

Enorme succès sur l'atelier phare animé en permanence par Hugues et Hervé ainsi que les autres membres du M N Gâtinais présents ces jours-là, les écoliers ont pu réaliser un phare avec du matériel de récupération (Cannettes de soda et bouchons...) et ainsi repartir avec leur réalisation.





Atelier Cordage

C'est notre ami Jean Claude JOUQUAN (Tasdebois) qui animait l'atelier cordage avec la machine qu'il a construit lui-même et qui est inspiré par la machine à cordage royal de Rochefort.





Atelier Voile et Maquette Navigante

Atelier animé par Sylvain GREGOIRE et Bernard JULLEMIER du club de Fontainebleau.

Nous avons présenté des voiliers des classes F5E (1 Mètre), F5L (loisir) et RG65 dont des Dragon Force65.

Les DF65 ont servi de support pour présenter l'activité voile, les enfants ont pu découvrir le fonctionnement d'un voilier RC en manipulant la radiocommande.



Pour présenter la catégorie maquette navigante, une reproduction d'un canot de la SNSM au 1/20^e était présente. Elle a fait l'objet de nombreuses questions sur le sauvetage en mer.



Atelier Motonautisme

J'ai eu le plaisir d'animer cet atelier avec des vidéos de courses et de modèles aux essais, les écoliers ont tous été impressionnés par la vitesse et les virages des modèles. Ils ont pu aussi manipuler la radiocommande avec le racer Endurance Viper F1.



Navigation

La navigation a été possible sur le canal longeant les quais de Loire.



Les journées Grand Public

Présentation du paquebot « Le France » et d'autres maquettes de grandes valeurs qui ont attiré de nombreux visiteurs et qui ont également posé beaucoup de questions. Un grand succès également pour ces journées grand public.





Conclusion

Nous tenons à remercier chaleureusement Cyril VILLALONGA, du Comité d'Organisation, pour nous avoir accueilli et l'excellent support qu'il nous a apporté avant et pendant le Festival de Loire.

Philippe CARRIER